

Emilio Maestre: "Ser de Elda es elegir vivir aquí o compartir cualquiera de nuestras costumbres"

07/09/2022



Santa Ana recibió a cientos de personas durante el saluda a los Santos Patrones.

"No olvidéis: **la palmera, la alborada, las misas, la traca, los globos, las procesiones, las verbenas, las actuaciones y tantas otras actividades que llenarán de alegría las calles de nuestro pueblo estos días**", recalcó ayer **Emilio Maestre** en su pregón de Fiestas Mayores. La ciudad se sumergió anoche en la celebración de unos festejos que **regresan con su alegría característica, sin restricciones, dejando atrás dos años para olvidar**. El encargado de iniciarlas oficialmente fue el presidente de la Fundación Paurides, quien demostró su gran pedagogía al explicar con pasión la historia de Elda, basada en los valores de la acogida y

la integración de las nuevas costumbres.

El profesor salió al balcón presentado por la periodista eldense Desiré Poveda, y habló ante cientos de personas que llenaron la Plaza de la Constitución y parte de la calle Colón. El público escuchó con gran atención sus palabras: "**Si algo caracteriza a Elda es el cambio, nuestra tradición se basa en la mayoría de los casos en elementos diferentes a los que se basaban nuestros mayores**" y eso se debe, indicó, "**al progreso**".



El pregonero realizó su discurso desde el balcón del ayuntamiento.

Maestre, uno de los impulsores del **Año Coloma**, rememoró que fue precisamente esta familia la que trajo a los Santos Patronos a Elda. A partir de este hito, señaló que “en el siglo XVII, se comienza a reconvertir la poca tradición que pudiera quedar de los anteriores pobladores de la villa”. La llegada de nuevas costumbres por la repoblación cambió las tradiciones eldenses pero generando un imaginario colectivo que permitió ya en el siglo XVIII **celebrar el primer Centenario de la Venida de los Patronos**, “dejando patente la **necesidad de tener un pasado y unas raíces a las que agarrarse en caso de olvido de sus propios orígenes**”.

Y es que el profesor aseguró que **“desde el principio lo eldense consistió en respetar y asimilar lo que venía de fuera como parte propia y enriquecedora de nuestra cultura**. Los hijos e hijas de aquellas generaciones trabajadoras que vinieron sintieron Elda como suya y así estamos hoy, procedentes de múltiples partes pero pertenecientes a una entidad común: Elda”. Aseguró haber visto “aparecer y desaparecer tradiciones” durante las fiestas puesto que lo que más caracteriza a Elda es la **capacidad para asumir una tradición como propia, y para aparcarla cuando ya no es de interés para su población**: los grandes conciertos de ópera, obras de teatro del mayor calado, certámenes musicales, trofeos deportivos... que se han ido cambiando por otros festejos”. Así, pidió a la población que llenaran cada acto: “No olvidéis que ser de Elda es elegir vivir aquí o compartir cualquiera de nuestras costumbres”.



Como es tradición, Alfaro, Maestre junto a la consellera Josefina Bueno.

En su discurso, aunque no le quiso dar protagonismo, habló de la pandemia: **“Muchos son los que nos han dejado, por nuestros fallecidos tenemos la obligación de vivir estas Fiestas Mayores, las del reencuentro, con más alegría si cabe”**.

En su discurso recordó que para él es un año especial, pues su hija, [Marta Maestre fue también pregonera en Elda, en su caso del Orgullo](#), de lo que afirmó sentirse orgulloso.

Tras un caluroso aplauso, Maestre firmó en el Libro de Honor del Ayuntamiento y encendió la traca que prendió la imponente palmera desde la parroquia Santa Ana, iglesia que cientos de eldenses abarrotaron para hacerse con un poco del espliego, que este año volvió a darse en mano tras el saludo a los Santos Patronos.

La noche finalizó con una espectacular alborada de más de 10 minutos de duración junto a los Jardines del Vinalopó.



La recepción contó con cientos de personas.

Recepción

Previamente el Casino Eldense acogió la tradicional Recepción Oficial a la sociedad por parte del Ayuntamiento a la que acudieron numerosas personas. Entre ellas que se **incluían representantes de todos los**

partidos políticos municipales, entidades culturales, festeras, sociales así como eldenses a título personal, pues es un acto abierto a toda la población.

A la recepción acudió la consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, **Josefina Bueno**, la subdelegada del Gobierno de España, **Araceli Poblador**, así como la alcaldesa de Petrer, Irene Navarro y el director general de Calidad Democrática, Responsabilidad Social y Fomento del Autogobierno, **Iñaki Pérez**.

Primer día de fiestas

Esta tarde tendrá lugar a las 20 horas la Santa Misa en Santa Ana, seguida a las 20:45 horas de la Salve

Solemne y la posterior suelta de un globo desde la recién inaugurada Plaza de Arriba.



La Alborada reunió a numerosas personas.



